

Öffentliches Protokoll der Sitzung des KGR der AndreasGemeinde vom 07.06.2017

Protokollant: Mareike Bergner Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr, Sitzungsende: 22:45 Uhr.

Anwesende KGR-Mitglieder: Mareike Bergner, Christiane Bethke, Heiko Daus, Arno Fey, Karsten Gonschorrek, Christian Grabbet, Birgit Hostrup, Olaf Hubert, Thorsten Kreutz, Christina Osbahr, Lydia Rähse, Thorsten Sellhorn, Sven Warnk; entschuldigt gefehlt hat Daniela Wittmaack

anwesende Gäste: Jona Rähse und Daniel Lohse (Jugendausschuss)

| | |
|-------|--|
| TOP 1 | Begrüßung durch Birgit Hostrup, Andacht geleitet durch Arno Fey |
| TOP 2 | Feststellung der Beschlussfähigkeit: gegeben. Tagesordnung: mit folgenden Änderungen angenommen (einstimmig) zu TOP 14: Haus an der Straße von Arno Fey und ein Projekttag mit der Pestalozzischule von Mareike Bergner Protokoll angenommen (einstimmig). ¹ |
| TOP 3 | Thorsten Kreutz erläutert das Protokoll des einmaligen Treffens des Kollektenaussschusses, indem überprüft wurde, welche Empfänger aus den letzten Jahren weiter bedacht werden und was gestrichen wird. Änderungen Juni Plan: Am 11.06. wird in der Außen-Kollekte um 9:30 für die AWM Korntal und um 11:15 Uhr für Mitarbeiterfortbildung der Gemeinde gesammelt. (einstimmig) Kollektenvorschläge Juli / 2017 Laut Tischvorlage beschlossen (einstimmig). |
| TOP 4 | Sabatical Sven Warnk Sven Warnk wird von September bis November ein Sabatical haben. Als Entlastung wird ab 11.9.2017 Frau Witte, die Vertretungspastorin im Kirchenkreis, alle Trauerfeiern übernehmen. Es sei denn, P. Grabbet wird von den Angehörigen explizit darum gebeten. Die Gottesdienstvertretungen werden von Christian Grabbet über Prädikanten und Freunde der Gemeinde organisiert. Es gibt eine kurze Diskussion über den Vorschlag, in dieser Zeit nur einen Gottesdienst zu halten, es soll jedoch bei den vorgesehenen Doppelgottesdiensten bleiben. Birgit Hostrup wird Frau Witte zur nächsten KGR Sitzung im Juli einladen, mit der Bitte, sich dem KGR vorzustellen. |
| TOP 5 | Bericht Gottesdienste Anmerkungen von Christian Grabbet zu den Gottesdiensten. Besucher, Musikteams und Technik auf konstantem, aber gegenüber vor einigen Jahren niedrigerem, Niveau. Spätschicht läuft gut, es wird ein Gespräch des Öffentlichkeitsbeauftragten der Spätschicht mit dem Öffentlichkeitsausschuss der Gemeinde zwecks verbesserter Werbung geben. C. Grabbets Godi-Team braucht 2–3 neue Mitarbeiter, Anregungen bitte an ihn. Sven Warnks Godi-Team läuft gut. Der Generationengottesdienst hat sich etabliert. Diskussion über den Stil der Gottesdienste wird auf eine grundsätzliche Diskussion über die Gottesdienste vertagt. |

¹ Eventuelle Korrekturen am Protokoll sind in das öffentliche Protokoll immer bereits eingepflegt.

| | |
|--------|---|
| | S. Warnk und C. Grabbet äußern beide den Wunsch, dass die Gemeinde wieder aktiver Menschen zu beiden Gottesdiensten einlädt. |
| TOP 6 | <p>Jahresplanung 2018 Teil 1</p> <p>Erste Ideensammlung zur Jahresplanung.</p> <p>nodrama: Sven Warnk plant für Mitte März ein Stück.</p> <p>Pro Christ in Neumünster: S. Warnk hat eine gemeinsame Veranstaltung mit der Allianz auf die Tagesordnung der nächsten Allianz-Sitzung setzen lassen.</p> <p>Alphakurs: Team trifft sich demnächst. Ideen dazu: Alpha als Kleingruppenveranstaltung mit max. 15 Personen + Mitarbeitern im Neubau, Snacks, nach Ostern, wenn wenig Anmeldungen: nicht absagen, sondern vielleicht diese Personen in einem ausgesuchten Hauskreis unterbringen, der dann Alphakurs macht.</p> <p>Klausur Wochenende des KGR: Termin 23.-25.2.2018, Christina Osbahr sucht ein mögliches Haus für 30–40 Personen, Idee, die Kleingruppenleiter und Teamleiter evtl. mit einzuladen.</p> <p>Freiraum hört am 01.07.2017 auf, Sven Warnk kümmert sich um die Verabschiedung.</p> <p>Familienfreizeit ist angedacht von S. Warnk.</p> <p>Public Viewing Fußball-WM</p> |
| TOP 7 | <p>FSJ 2017/2018</p> <p>Es gibt noch keine Bewerbung (auch in der Kita). Mitarbeiterausschuss / Lydia Rähse hat einen neuen Bewerbungstext erstellt, der am 08.06.2017 im Öffentlichkeitsausschuss besprochen wird. Die Werbung muss bei Netzwerk M auf die Internetseite (zusammen mit der Kita-Werbung). Marike Hubert wird in Karlsruhe beim CVJM direkt Werbung machen. Christoph Rähse erstellt ein Video, dass ab Mitte Juni auf Facebook präsentiert werden soll.</p> |
| TOP 8 | <p>Basar 2017</p> <p>Christina Osbahr berichtet, dass der Basar vom Ablauf und Aufbau wie 2016 erfolgen wird. Für den Außenbereich zuständig sind Oliver Bergner und Ulrike Hubert. Für den Innenbereich Grit Dausgs und Christina Osbahr. Die Küchenplanung übernimmt Inga Nupnau. Noch offen ist das Programm speziell für die Jugendlichen (nimmt Daniel Lohse mit in den JACK) und die Benutzung des Hauses an der Straße. Idee: in der Gemeinschaftswoche an 2 Tagen zusammen etwas für den Basar herstellen. Die Planungen im Team laufen weiter.</p> |
| TOP 9 | <p>Bericht des Mitarbeiterausschusses</p> <p>Es gibt im Moment keinen Fond für die Unterstützung von Mitarbeiterfortbildung, im Moment ist nur individuelle Förderung möglich. Es soll geklärt werden, ob man das wieder aufnimmt. Willow TecArt Konferenz 12 Anmeldungen, davon 3 Nicht-Verdiener.</p> <p>Was steht an? Bereichsleitertreffen 22.06.2017 um 19:30 Uhr.</p> |
| TOP 10 | <p>Finanzen</p> <p>Daniela Wittmaack, Birgit Hostrup, Arno Fey und Heiko Dausgs waren zu einer Fortbildung zur neuen Buchführung. Ab 01.07.2017 gibt es eine zusätzliche Leseberechtigung für Navision,</p> |

| | |
|--------|---|
| | <p>die der Finanzausschuss und die Pastoren nutzen sollen. Arno Fey bleibt aber der einzige, der buchen darf. Die eigene zweite Buchführung der Gemeinde wird vom Finanzausschuss (v.a. Hella Sellhorn) geführt. Dies ist nötig, um zeitnah Einblick in die Konten zu haben. Spenden werden im KGR namentlich bekannt gemacht und ab Sommer wird einmal im Jahr ein Dankesbrief von den Pastoren an die Spender verschickt. Die Bereichs- und Gruppenleiter bekommen mehr Verantwortung für ihre Finanzen, aber auch klare Regeln für den Umgang mit Bestellungen und Einkäufen. Diese werden vom Finanzausschuss festgelegt und beim Bereichsleitertreffen am 22.06. bekannt gegeben.</p> <p>Haus an der Straße: Stand 07.06.2017 99.000 Euro Defizit, Abschluss erhofft zum 30.06.2017, es fehlen noch einige Förderungsanträge, Rechnungen? Treffen Heiko Daus mit den SWN am 06.06.2017 wegen falsch eingebauter Zähler u.a., wird wohl noch 2–3 Monate dauern, bis das alles richtig läuft. Heiko Daus behält die laufenden Rechnungen SWN im Blick. Haushalt 2017 stimmt durch falsche Eröffnungsbilanz wegen zu niedrig angenommen Wertes des Hauses an der Straße nicht. Noch nicht klar, wie damit umgegangen werden muss. Finanzausschuss im Gespräch mit dem Kirchenkreis. Am 09.07.2017 erfolgt nach dem Gottesdienst eine Gemeindeinfo zum Neubau, allgemeine Infos über die Veranstaltungen und die finanzielle Lage, dies wird Birgit Hostrup moderieren. Birgit Hostrup wird vor der Gemeindeinfo die Mitglieder des alten KGRs über die finanzielle Situation informieren.</p> |
| TOP 11 | <p>Kirchenasyl</p> <p>Intensive Diskussionen über Grundsätzliches. In der Julisitzung wird der KGR eine erneute Grundsatzentscheidung treffen, ob und unter welchen Bedingungen die Gemeinde bereit wäre, Kirchenasyl zu gewähren. Wenn ja, wird überlegt, wie wir weiter verfahren. Angedacht ist es, auf der Gemeindeinfo die Gemeinde zu informieren und nach evtl. Helfern zu fragen.</p> |
| TOP 12 | entfällt |
| TOP 13 | <p>Ein- und Austritte</p> <p>Eingemeindungen: 4 Personen, Austritte: 7 Personen und 1 Umgemeindung</p> |
| TOP 14 | <p>Verschiedenes:</p> <p>Christoph Rähse, Bereichsleiter Öffentlichkeitsarbeit, darf nach Wunsch an den KGR-Sitzungen teilnehmen.</p> <p>Willow Impulsabend: gut besucht, viele Externe. Willow Creek 2018 Anmeldungen bis 01.07.2017 per Mail an Christina Osbahr. Gerne dafür noch direkt Menschen einladen.</p> <p>Das Büroteam braucht Verstärkung. Gezielt geeignete Personen ansprechen.</p> <p>Anfrage Pestalozzischule für einen gemeinsamen Projekttag am 30.10.2017. Befürwortung. Mareike Bergner übernimmt mit Martina Hilbert-Ihloff die weiteren Planungen.</p> |